

## 神奈川文芸賞 [2022]

僕は自分の翼が嫌いだ。形は丑だよ、毛もくわくわくしていい色も変だ。他の人の翼を見たことはないけれど、きっと皆のはもっと綺麗で、正しい形をしているはずだ。小さい頃は左右の肩甲骨から出たちよつとした隆起というだけで、特に意識したこともなかった。それはまくむく大きくなつて、硬い羽もがまばらに生えだした。

黒板に打ち付けられるチヨークの音で、僕は我に返つた。油断していると、最近は授業中もしないとばかり考えてしまつ。僕は頬杖をついて教室を見回した。女子と男子が交互に座つている。中村は寝ていて、森下は机の下で漫画を読みじる。長谷川さんは、僕は彼女の横顔を見つめ、自分の視線が無意識にその背中へ移っていくのに気がついた。だめだ。急いで窓の外へと視線を逃がす。長谷川さんは見つめただろうか、恥ずかしさで首から上が熱くなる。僕は濃い青をした海と水色の空との境界を睨んだ。ふわあ。思ったより間抜けな溜息が出てしまい、思わず口に手を当じた。今の僕にとっては海も空も翼も船も教室も長谷川さんも、ユウウツの種でしかなかつた。最近覚えたその言葉をノートに書く。ユウウツ。漢字は難しくてわからなかつた。心が沈んでしまうようなこの気持ちちは、学校を卒業したら消えてくれるのだそうか。

この町では卒業した者のほとんどが故郷を旅立つていく。一緒に飛ぶ相手を見つけ、海を越えて安住の地を探すのだ。僕の親もその親も、そうやつてこの港町を見つけた。僕らは旅をする生き物なのだ。もう一度溜息をついた。実を言つて、僕は飛んだことがなかつた。一度公園のボールの上に立つて試しそうとしたことがあるが、結局怖くてやめてしまつた。そもそも自分の背中にこんなものがあることが不快だし、生々とこれと頗るだ覚えもなかつた。僕はノートの文字を覆つように、机に突つ伏した。

「じゃあ、青木」

教師の声が響く。瞬それが誰のことかわからなかつた。もう一度強い語氣でその名前が呼ばれるといふ言葉は反射的に立ち上がつた。

「は、はい」

声が裏返つた。教室中の生徒が静かに笑つている。やはり僕は首から上が熱を帯びていてのを感じた。

放課後、中村や森下たちと廊下の掃除をしていた。僕は反射的に立ち上がつた。

「は、はい」

「ああ、お前知つてるか？」女子の羽つて、すんげえ柔らかいんだって！」

中村がいやらしい笑顔を近づけてそつと言つた。その吊り上がりした上唇を見て、いられなくなつて、僕は身を引いて顔を垂めた。

「知らない。お前それ実際に確かめたのかよ」

「いやそれは、そういう訳じゃないけど。先輩がそう言ってたんだ。俺たつて実際に触れてみてえよ」

「ああ、俺も兄貴みたいに早く誰かと一緒になつて

海に向ひつと見とみたいなあ」

森下が笛を真ながら話に割り込んでいた。森下のお兄さんはこの春に、ある市役所の職員と町を旅立つた。森下の家族が見送りに行つた。市役所の同僚が大勢来ていたのだと彼が前に話していた。

「はは、普通に考えて、お前より俺の方が先だ。

「ううん」

僕は大袈裟に首を横に振つた。実際は一十分ほど

待つたが、心の準備をするにはむしろ足りない

かった。長谷川さんの腹の肉を摘み、豪快に笑つ。飛べない、という言葉に僕は一瞬どきりとしたが、すぐ

「あ、そもそもお前は飛べないか」

中村が長谷川さんの番だよね

「うへ、やう。持つておきたよ」

柔らかい声に振り返ると、すぐ傍に微笑みを浮かべた長谷川さんがいた。こんな暗がりでも、頬の血色の良さが伝わつてくる気がする。

森下が笛を真ながら話に割り込んでいた。僕は余計な勘違いはないよう自分の頬を叩いた

りした。退屈な四週間に一度だけ、彼女の帰り道を

奥が冷たび、硬くなつてくつもつた気感がする。独占することが許されたのだ。

「あ、あつた。はい」

長谷川さんは、カバーのない色褪せた文庫本を取り出しつけた。礼書きつてそれを受け取つた。

「そうそう！ 私ね、実は今その山内くんと付き合つてゐただけ。最近は卒業したらどこに行つつかないだつた。教師のせい、つて話してんだ。彼はとにかく海を北に進みたい

部活のこと、誰と誰が付き合つてゐるとかいろい。部活のこと、誰と誰が付き合つてゐるとかいろい。」

「じゃない」風の少ない南西の方が多いなつて思つてゐるの

かった。書店で気にいる本を見かけたは胸が高鳴り、彼女は一拍置いて、少し声のトーンを下げてそう

の光を見つめながら優しく微笑んだ。

「なんとなく、わかる気がするよ」

長谷川さんは、ついで頷いて進行方向に顔を戻

した。十字路に差し掛かり、僕たちは足を止めた。長谷川さんの家は道を左に曲がつた先にあり、僕の家はもう少し坂を下つたところにあつた。じゃあね。彼女は小さく手を振つて背中を向けた。白い制服は夜道に映えたが、一分と経たないうちに見えなくなつてしまつた。僕は港の方に向き直り、次の瞬間には走り出していた。埠頭の灯りをめがけて、全速力で坂を下つていた。風が鼓膜を叩く轟音の中で、意味のない言葉を叫び続け、自分の体がぼんやりになる立ち上がる。冷たくなつた心臓が締め付けられる感覚がした。僕はなぜか自分の恥ずかしい秘密を打ち明けそうになつた。実は一度も空を飛んだことがないから飛ぶのが怖くて、そして、自分の翼が嫌いだということ。

海の方から風が吹いた。肩まで伸びた長谷川さんの髪が揺れ、せっかく整えた僕の前髪が問答無用で立ち上がる。冷たくなつた心臓が締め付けられる感覚がした。僕はなぜか自分の恥ずかしい秘密を打ち明けそうになつた。実は一度も空を飛んだことがないから飛ぶのが怖くて、そして、自分の翼が嫌いだということ。

もう一度風が吹いて、そこでその景色に圧倒される。青年は、村が二座の山に囲まれていて、手帳を取り出した。開かれたページにはさつき貰つた長谷川さんは思い出したかのように鞆を漁り、手帳をつぶつぶつと開いた。開かれたページにはさつき貰つた本の題名と、何行かのメモが書いてある。

「この小説にはね、ただの村の青年が、旅人として生まれ変わる瞬間が描かれている。青年は村を出していくことを決意するんだけど、反面その胸は不安で一杯なのね。それでたまらず、道中で村を振り返つてしまつた。そしてその景色に圧倒される。青年は、今まで村で暮らしていいたときには、そんなことには気が付かなかつた。山は大きすぎで見上げるだけの存在だつたし、太陽の光はまだ明るいといつこどもしか知らない。彼は暫く立ち止まって、その光景を目で焼き付ける。そして小さく微笑んで、再び歩きはじめめる。それから彼はもう村を振り返つてしまつた」

町を振り返ると、不穏な光が肩を寄せ合つようになつて、少し離れたところに灯台の巨大な灯りが宙に浮いてゐるのが見えた。笑い疲れた僕は、岸に向かつて泳ぎはじめていた。

## U-25小説部門：三菱地所横浜支店賞 たびするいきもの／田中 鷹



イラスト／木村愛奈（県立相模原弥栄高校美術部1年）

作品の掲載に当たっては、原文通りを原則としています。

（三井地所株式会社 執行役員 横浜支店長 竹田 徹）

旅人・大人になる前の恐れ、嫌悪、憧れ、焦燥、これらの鬱屈したアンビバレンツな感情が支配する前半、幼馴染との別れから、港へ向かって走るたたみかけるような疾走感と真っ暗な海をついに自分の翼で飛んで旅人になる終盤まで、その発想、構成、描写、いずれも見事な作品だと感じました。立ちゆく旅人が外から見て懐かしくもどこか小さく感じる故郷の街、その街を照らす時計台や灯台などランドマークの描写もとても印象的でした。

（三井地所株式会社 執行役員 横浜支店長 竹田 徹）

### 講評

旅人・大人になる前の恐れ、嫌悪、憧れ、焦燥、これらの鬱屈したアンビバレンツな感情が支配する前半、幼馴染との別れから、港へ向かって走るたたみかけるような疾走感と真っ暗な海をついに自分の翼で飛んで旅人になる終盤まで、その発想、構成、描写、いずれも見事な作品だと感じました。立ちゆく旅人が外から見て懐かしくもどこか小さく感じる故郷の街、その街を照らす時計台や灯台などランドマークの描写もとても印象的でした。

（三井地所株式会社 執行役員 横浜支店長 竹田 徹）